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СОСЕНСКОЕ 13 ноября 2018 года. Нина Исаева, несмотря на свой юный возраст, уже входит в пятерку лучших мастеров 
декоративных и отделочных работ Москвы. Впрочем, мечтает она не стены красить, а рисовать мультики для детей.

Семь красок успеха

Житель деревни Марушкино Юрий Москвин (на фото) выиграл грант мэра 
Москвы благодаря своему проекту «Незабываемая слава». Мужчина неодно-
кратно становился героем публикаций в «НО»: основатель и руководитель 
военно-патриотического клуба «Дивизион», Юрий занимается восстанов-
лением ретротехники. Именно ему удалось вдохнуть вторую жизнь в леген-
дарную полуторку, которая позже участвовала в съемках фильма «Место 
встречи изменить нельзя». Проект «Незабываемая слава» предполагает 
посещение мест боев битвы за Москву, восстановление памятников Великой 
Отечественной войны, реконструкции событий, привлечение к участию 
в военно-патриотических мероприятиях молодежи и многое другое. 

Незабываемая слава реконструктора

ЦИФРА

Праздник дошколят 
и их родителей
В Московском 14 сентября 
стало настоящим праздни-
ком. В этот день на улице 
Лаптева открылся новый 
детский сад. В нем смогут за-
ниматься 350 малышей.
— В этом году хорошей 
традицией стало раз в два 
месяца открывать в Новой 
Москве соцобъекты, — обра-
тился к гостям зампрефекта 
ТиНАО Илья Исаев. — Се-
годня мы радуемся вместе 
с вами тому, что ваши де-
тишки пойдут в садик. Спа-
сибо за терпение, мы знаем, 
что это событие для вас — 
долгожданное. 
Одним из дошколят-ново-
селов стал трехлетний Гоша 
Мучлер.
— В сентябре мы не смогли 
пойти в детский сад: нигде 
не было мест, — говорит его 
мама Ирина. — А сегодня 
у нас праздник! Мы очень 
довольны, ведь садик у нас 
прямо во дворе!

  Какие открытия ждут жителей 
ТиНАО в рамках программы 
«Мой район» стр. 5

лет исполнится 24 ноября 
Михайловской детской школе 
искусств в поселении Михай-
лово-Ярцевское. В этот день 
по случаю юбилея в 15:00 
начнется концерт, на котором 
выступят творческие коллек-
тивы школы.

Главное
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В префектуре ТиНАО 14 ноября 
прошла встреча, организован-
ная столичным Департаментом 
региональной безопасности, 
участники которой обсудили 
обеспечение личной безопас-
ности мигрантов на террито-
рии Москвы.  

Юрий Московский, председа-
тель комиссии по вопросам 
миграции Совета по делам 
национальностей при пра-
вительстве Москвы (на фото 
вверху), рассказал про основ-
ные проблемы, с которыми 
сталкиваются иностранцы, 
приезжающие в российскую 
столицу на заработки. Для 
присоединенных территорий 
тема мигрантов особо важна. 
Сейчас здесь по всем фронтам 
ведется активное строитель-
ство — в основном руками 
тех самых гостей из ближнего 
зарубежья. К тому же един-
ственным учреждением, где в Москве 
официально выдают рабочие патенты, 
является Многофункциональный мигра-
ционный центр в Сахарове. По словам 
Юрия Московского, жители окрестных 
населенных пунктов всегда очень насто-
роженно относятся к приезжим, а порой 
дело доходит и до конфликтов. Чаще все-
го происходят они из-за отличий в нацио-
нальности или вероисповедании или 
просто из-за предвзятого отношения. 

Юрий Московский посоветовал ино-
странным гражданам, также присут-
ствующим на встрече, не обращать 
внимания на провокаторов, сохранять 
«холодную голову» и не ввязываться 
в конфликты, а продолжать спокойно 
жить и трудиться.
— Давайте дружить, давайте работать 
правильно, «по-белому», — обратился 
к мигрантам Евгений Богдановский, на-
чальник отдела транспорта, связи и га-
ражного хозяйства префектуры ТиНАО 
(на фото внизу). — Тогда вы попадаете 
в поле защиты, которое вам дают законы, 
а мы сможем защищать ваши интересы, 
вашу трудовую деятельность, ваши се-

мьи, и вы не будете опасаться 
сюда приезжать и здесь рабо-
тать. Закон будет вас обере-
гать, мы будем вас оберегать.
Чтобы правильно и быстро 
оформить все официальные 
документы и справки, экспер-
ты посоветовали обращаться 
в ММЦ в деревне Сахарово. 
Илья Черников, заместитель 
начальника отдела консуль-
тирования, управления и ор-
ганизации обслуживания 
ГБУ «Миграционный центр», 
рассказал о работе центра. 
Там всегда можно прокон-
сультироваться по любым во-
просам, если человек пока не 

знает, что конкретно ему нужно делать. 
Также центр позволяет оформить все не-
обходимые для получения разрешения 
на работу документы и получить справки 
в одном месте, в том числе и пройти мед-
комиссию.
После выступлений экспертов все жела-
ющие смогли задать интересующие их 
вопросы.

Светлана Лобова 
newokruga@vm.ru

ЗАКОН

Мигрантов 
призвали 
работать 
«по-белому»

Реконструкция шоссе помогла победить пробки
Мэр Москвы Сергей Собянин открыл 
после реконструкции участок Варшав-
ского шоссе, который проходит в Щер-
бинке. Разгрузить дорогу поможет 
новый шестиполосный тоннель.

Работы по реконструкции последнего 
участка автомагистрали от Проектируе-
мого проезда № 728 до Обводной доро-
ги на город Подольск начались два года 
назад. За это время строители возвели 
несколько искусственных сооружений, 
сделали дублеры и расширили трассу: 
в распоряжении водителей по три-пять 
полос движения в каждую сторону.
Тоннель протяженностью 568 метров 
построили на участке, где пересекаются 
Варшавское, Симферопольское шоссе, 
улица Железнодорожная и Обводная до-
рога на Подольск.
— Этот участок у Щербинки постоянно 
ругали жители Новой Москвы, — при-
знался первый замруководителя столич-
ного Департамента строительства Петр 
Аксенов. — Для всех автолюбителей, пас-

сажиров общественного транспорта здесь 
было настоящее «болото». Чтобы свер-
нуть в сторону микрорайонов Щербинки, 
нужно было отстоять в пробке.
Тоннель помог развести транспорт-
ные потоки. Водители, которым нуж-

но в центр или в область, поедут пря-
мо, остальные смогут уйти на дублеры 
и в боковые проезды.
— В результате реконструкции улучшит-
ся транспортное обслуживание сотен ты-
сяч людей, — подчеркнул Собянин.

По оценкам специалистов, пропускная 
способность обновленной трассы вырос-
ла на треть. В результате реконструкции 
магистрали удалось избавиться от хро-
нических заторов на пересечении Вар-
шавского шоссе со 2-й Мелитопольской 
улицей, 40-летия Октября и улицей Мар-
шала Савицкого. Улучшить транспорт-
ную ситуацию на дорогах Щербинки, 
в частности, помог путепровод на 34-м 
километре Курского направления Мо-
сковской железной дороги.
Для безопасности пешеходов сделали 
надземные и подземные переходы. Два 
из них сдадут уже следующей весной. 
Тогда же благоустроят пространство 
вдоль трассы.

Наталья Тростьянская
newokruga@vm.ru

14 ноября 2018 года.  Запуск 
движения по шестиполосному 
тоннелю, построенному в рамках 
реконструкции Варшавского 
шоссе.

Президент России Владимир Путин 
подписал закон, устанавливающий 
уголовную ответственность за фик-
тивную постановку на учет мигран-
тов в офисах. Согласно документу, 
под формулировкой «фиктивная 
постановка на учет иностранных 
граждан или лиц без гражданства 
по месту пребывания» теперь по-
нимается осуществление миграци-
онного учета на основании недосто-
верных документов и сведений. 

В ТЕМУ

24 июля 2017 года. Сосенское. Лочинбек Ильмуродов обрезает сухие ветки во время рекон-
струкции Липового парка.
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Переселение 
началось
Новые стартовые площадки 
для строительства домов 
по программе реновации 
расположены в восьми окру-
гах Москвы. Их в адресный 
перечень столичное прави-
тельство внесло 6 ноября.

Общая площадь новых пло-
щадок составляет 260 тысяч 
квадратных метров, не-
которые из них находятся 
в городском округе Троицк 
и в поселении Рязановское. 
На пресс-конференции 
в Информационном цен-
тре правительства Москвы 
руководитель Департамента 
градостроительной политики 
столицы Сергей Левкин со-
общил, что всего в городе ут-
верждены 282 площадки для 
возведения домов. Переселе-
ние из ветхих хрущевок уже 
началось, первыми новый 
дом получили жители пяти-
этажки по улице Константина 
Федина. Всего, по словам 
Левкина, в 2018 году плани-
руется передать под заселе-
ние 30 домов. 
— На 12 ноября у нас стар-
товых домов 16, сноси-
мых — 21. Сейчас переселя-
ются около четырех тысяч 
человек, — уточнил руково-
дитель департамента. 
Он напомнил, что программа 
реновации была утвержде-
на мэром Москвы Сергеем 
Собяниным в 2017 году. Она 
реализуется в пяти округах 
города и касается около мил-
лиона москвичей.

В минувший четверг в деревню 
Марушкино съехались деле-
гации из Белоруссии, Польши 
и Великобритании, чтобы 
поучаствовать в Первом откры-
том международном форуме 
«Народная дипломатия». 

Особое внимание участники форума уде-
лили городам-побратимам поселения 
Марушкинское. У поселения их два — 

ДИАЛОГ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Через опыт, через общение мы 
лучше узнаем друг друга. Поэто-
му, когда мы лично столкнулись 
с тем явлением, о котором раньше 
слышали только по телевиде-
нию — с народной дипломати-
ей, — мы осознали, насколько оно 
действительно помогает. Помогает 
увидеть все собственными глаза-
ми, услышать от других, реальных 
людей, а не узнать из новостей. 
Народная дипломатия дает очень 
хороший стимул, чтобы страны, 
даже через такие маленькие кон-
такты, сближались друг с другом.

АЛЕКСАНДР 
СТИСЛАВСКИЙ
Исполняющий 
обязанности главы 
администрации 
поселения 
Марушкинское

Люди мира, 
давайте дружить

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Я убежден, что наши народы будут 
сотрудничать во многих сферах: 
спортивной, экономической, куль-
турной и социальной. Обязатель-
но — в духе дружбы и партнерства. 
Не столь важно, кто мы: русские, 
поляки, англичане или немцы, — 
важнее, чтобы мы относились 
к другим так, как мы бы хотели, что-
бы относились к нам самим. И тогда 
наша маленькая дипломатия приве-
дет к большим результатам.

ДАРИУШ 
ЯВОРСКИЙ
Бургомистр города 
Витницы

6 июля 2017 года. Белоруссия, Давид-Горо-
док. Делегация из поселения Марушкинское 
приехала в город-побратим и прикоснулась 
к народным традициям белорусов на празд-
нике Купалье (ночь Ивана Купалы). В даль-
нейшем такие поездки стали традицией. 

Давид-Городок в Белоруссии и Витница 
в Польше. Договоры о сотрудничестве 
с ними были подписаны в 2016 году, 
и с тех пор делегации с обеих сторон ез-
дят к «братьям», чтобы делиться опытом 
в сферах культуры, спорта, в области 
местного самоуправления, узнать боль-
ше об истории друг друга и поучаство-
вать в национальных празднованиях.
Алла Тужилкина, председатель нацио-
нально-культурной автономии «Бело-
русы Москвы», рассказала о сотрудниче-
стве Марушкинского с Давид-Городком. 
Активисты поселения уже дважды успе-
ли побывать в гостях на народном празд-
нике Купалье (ночь Ивана Купалы) и по-
участвовать в белорусском новогоднем 
обряде «Коники», отмечали вместе с го-

родом-побратимом важные даты, связан-
ные с Великой Отечественной войной.
Также на форуме присутствовали пред-
ставители Великобритании — Дэвид 
Браус и Джеймс Стюарт. С Соединенным 
Королевством у Марушкинского еще нет 
города-побратима, но участники форума 
были бы не против «породниться» в буду-
щем. А пока Дэвид и Джеймс поделились 
своими впечатлениями о России. Здесь 
они нашли своих жен и лучших друзей, 
им нравится русская культура и русские 
люди. Они не раз принимали гостей из 
Марушкинского в Лондоне и приезжали 
в нашу страну, а 7 ноября этого года даже 
приняли участие в параде на Красной 
площади. В своем выступлении Дэвид 
Браус затронул очень важную тему:
— Над миром нависла угроза войны,  — 
сказал он. — Но я считаю, что если на-
роды будут тянуться друг к другу, строить 
между собой дружеские отношения, то 
эта дружба сможет многое изменить. 
В форуме также принял участие глава 
поселения Внуковское Александр Гусев. 
Летом этого года Внуковское подписало 
договор о побратимстве и сотрудниче-
стве с поселком Болбасово в Белоруссии. 
Поводом для сближения стало желание 
увековечить память о первом дважды Ге-
рое Советского Союза Сергее Грицевце. 

В Болбасове знаменитый летчик-истре-
битель похоронен, а во Внуковском нахо-
дятся улица, носящая его имя, и освящен-
ное место, на котором в июле 2019 года 
установят памятник в его честь.
После официальной части форума его 
участники продолжили общение в более 
непринужденной обстановке, обсуждая 
планы на будущее. 

Своим мнением о необходимости взаи-
модействия с другими странами с «НО» 
поделилась Марианна Сахарова, предсе-
датель комиссии по социально-воспита-
тельной работе, молодежной политике 
и межнациональным отношениям. 
— Все мы, конечно же, патриоты, но в то 
же время мы все — люди мира, — объяс-
няет она. — Поэтому нам просто необхо-
димо развивать народную дипломатию.

Светлана Лобова 
newokruga@vm.ru

ПОСЕЛЕНИЕ 
МАРУШКИНСКОЕ 
РАЗВИВАЕТ БРАТ
СКИЕ ОТНОШЕНИЯ

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

В столице все 
меньше само-

строя. Избавляем-
ся от уродливых 

объектов, постро-
енных без разре-
шений. На их ме-
сте появляются 
современные ма-
газины, детские 

и спортплощадки. 
За два года толь-
ко в ТиНАО демон-
тировали 118 объ-
ектов, освободили 

более 25 тысяч 
квадратных ме-
тров обществен-
ного простран-

ства.
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Газета поможет решить проблему! 

13 ноября 2018 года. Кленовское. Жительнице села Кленово Светлане Лучкиной с дочкой Анечкой 
теперь гораздо удобнее дожидаться автобуса: рядом с остановкой появились скамейки.

Ольга Гордеева из городского округа 
Щербинка:
Слышала, что ко Дню матери многодет-
ным матерям в центрах соцобслужи-
вания будут вручать подарки. Где у нас 
можно получить такой подарок? 
Отвечает и.о. главы администрации 
городского округа Щербинка Александр 
Шутиков:
Уважаемая Ольга Ивановна! Подароч-
ный набор ко Дню матери для много-
детных малообеспеченных семей будут 
выдаваться с 22 ноября по адресу: 
улица Маршала Савицкого, 26/2. Пред-
варительно необходимо предоставить 
в Щербинский отдел соцобслуживания 
населения следующие документы: 
паспорт (для написания заявления) 
и удостоверение многодетной семьи. 
Основанием для предоставления по-
дарка также является наличие выплат 
от соцзащиты как многодетной мало-
обеспеченной семье (запрос направля-
ется представителями ЦСО). Подроб-
ности вы можете уточнить по телефону 
(499) 234-30-91.

Зинаида Разина из села Кле-
ново поселения Кленовское:
Очень просим благоустро-
ить территорию рядом 
с автобусной останов-
кой в нашем селе. Иногда 
ждать транспорта при-
ходится довольно долго, 
а пожилым жителям тяжело 
подолгу стоять. Можно ли 
установить скамейку рядом 
с остановкой? 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Кленовское Алаудин Чигаев:
Уважаемая Зинаида Константинов-
на! В администрацию уже поступило 

несколько обращений жителей, каса-
ющихся благоустройства территории 
вблизи остановки общественного 
транспорта в Кленове. 7 ноября ее бла-
гоустроили. Чтобы обеспечить комфорт 
местным жителям, которые ожидают 
автобус, мы установили для них два 
садовых дивана. 

Подарок к маминому дню

Лидия Михайлова из села 
Красная Пахра поселения 
Краснопахорское:
Всю неделю у нас постоянно 
отключают свет. Мы живем 
в общежитии, газа нет. 
Боимся за бытовую технику. 
Скажите, что происходит? 
Отвечает замглавы админи-
страции поселения Краснопа-
хорское Константин Вагин:
Уважаемая Лидия Павлов-
на! Сейчас на территории 
поселения Краснопахорское 
филиал ПАО МОЭСК — Новая 
Москва осуществляет плано-
вые работы по замене прово-
да на изолированный (СИП). 
Эти мероприятия направлены 
на повышение надежности 
и качества электроснабже-
ния жителей поселения. Это 
позволит исключить случаи 
аварийного отключения 
электроэнергии в будущем. 
О планируемых отключени-
ях можно заблаговременно 
узнать на сайте администра-
ции поселения Краснопахор-
ское в разделе «Объявления, 
анонсы», а также по телефону 
круглосуточной диспетчер-
ской службы(495) 850-83-32.

Идет замена 
старых проводов

Дождемся автобуса 
с комфортом

Сергей Изразцов из дерев-
ни Постниково поселения 
Марушкинское:
На улице 2-я Апрельская 
владельцы одного из участков 
самовольно огородили часть 
дороги бордюрным камнем — 
присвоили, не имея на то 
никакого права. Из-за этого 
участились аварийные слу-
чаи. Помогите разобраться 
в ситуации! 
Отвечает и.о. главы админи-
страции поселения Марушкин-
ское Александр Стиславский:
Уважаемый Сергей Серге-
евич! По вашему обращению 
бордюрный камень демонти-
рован, произведены работы 
по расширению проезжей 
части. Подрядчик также 
отремонтировал дорожное 
полотно и уложил асфальто-
бетонное покрытие.

Незаконное 
ограждение 
убрали

Виктор Серов из поселка ЛМС посе-
ления Вороновское:
У нас в поселке сделали прекрасный 
сквер, но сейчас, как только начинает 
смеркаться, гулять там становит-
ся невозможно: не горит ни один 
фонарь! Сквер этот любят и дети, 
и взрослые, и погода еще позволяет гу-
лять подольше, но в темноте только 
молодежи весело — шумят до ночи. 
Но разве не для всех жителей делали 
это место отдыха? Почему там 
не сделают нормальное освещение?
Отвечает глава администрации посе-
ления Вороновское Евгений Иванов:

Уважаемый Виктор Петрович! 
По вашему обращению сотрудники 
администрации совместно со специ-
алистами подрядной организации 
провели обследование наружного 
освещения дворовой территории 
домов № 26, № 27 и № 34. Во время 
обследования электросети был вы-
явлен участок с неисправностью 
подземной кабельной линии. 
В настоящее время работы по вос-
становлению освещения «Семей-
ного сквера» выполнены, так что 
гулять в нем жители могут, сколько 
пожелают.

Семейный сквер стал светлее и уютнее

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

ВОЗЛЕ ОСТАНОВКИ 
ДЛЯ ПАССАЖИРОВ 
ПОСТАВИЛИ 
ЛАВОЧКИ
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ков истории. А еще в поселении появятся 
новые спортивные и игровые площадки.
В поселке Марьино Филимонковского по-
селения отремонтируют летнюю эстраду, 
и создадут дорожно-тропиночную сеть, 
а в Рязановском благоустроят сразу три 
зоны отдыха. Горожане оценят новые ла-
вочки, фонари, клумбы и газоны.

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru

1

На портале «Активный 
гражданин» идет голосова-
ние, посвященное предсто-
ящим зимним праздникам. 
Москвичам предлагают 
выбрать мастер-классы 
для фестиваля «Путеше-
ствие в Рождество», кото-
рый стартует 14 декабря, 
а также количество ледо-
вых шоу и подарки за уча-
стие в зимнем квесте.

ФАКТ

Новая городская программа 
благоустройства «Мой рай-
он» уже стартовала. Возвести 
планируют больницы, дороги, 
школы, детские сады и другие 
необходимые объекты. 

Мэр Москвы Сергей Собянин уже на-
писал в своем персональном блоге, что 
за последние годы значительно улучши-
лось качество городской среды.
«Привели в порядок дворы и создали 
множество новых парков, — отметил 
глава столицы. — Тем не менее не все 
городские программы дошли до каждо-
го района. В одном районе по-прежнему 

не хватает мест отдыха. В другом — 
нет центра социального обслуживания. 
В третьем — еще что-то мешает нормаль-
но жить. И так далее. Эти проблемы надо 
решать конкретно в каждом районе».
Он подчеркнул, что программу разраба-
тывают для всех 146 муниципальных об-
разований города, включая 125 старых 
районов, а также 19 поселений и двух го-
родских округов Новой Москвы.
Горожане могут оставлять свои нака-
зы на сайте мэра в разделе «Программа 
«Мой район». 

Крупный проект — строительство ма-
гистрали Солнцево — Бутово — Вид-
ное — станет одним из ключевых для 
поселения Московский. Эту территорию 
хотят не только качественно соединить 
со старой Москвой, но и сделать ее более 
безопасной. Для этого в поселении ор-
ганизуют целую сеть видеонаблюдения 
из 170 камер. Их подключат на основных 
дорогах, около школ, детсадов и поли-
клиник, во дворах жилых домов.
В двух микрорайонах поселения откро-
ются поликлиника и круглосуточная под-
станция скорой помощи.
Кто не мечтает о долгой прогулке 
вдоль берега реки? Программа 
«Мой район» предполагает 
создание на правом берегу 
Десны прогулочной зоны. 
Мостики с деревянными пир-
сами, уютные кафе, пункты 
проката велосипедов и спор-
тивного инвентаря, а еще 
площадки для воркаута 
и скейт-парк.
Радостной новостью мо-
жем поделиться с роди-
телями юных троичан: 
в детской спортшколе 
на Октябрьском проспек-
те сделают ремонт. В по-
рядок приведут вентиля-
цию, раздевалки, обновят 
систему циркуляции воды 
в бассейне. Преобразования 
ждут и спортивную базу 
«Лесная». Здесь постро-
ят спортзал, веревочный 
парк, благоустроят все во-
круг и откроют парковку.
В Красной Пахре устано-
вят около тысячи энер-
госберегающих фонарей, 
реконструируют школу 
№ 2075 и возведут для 
ее нужд новый корпус, 
а в селе Былово построят 
садик на 225 мест. В Ново-
федоровском запланирова-
на реставрация памятни-

14 ноября 2018 года. Москов-
ский. На открытии нового дет-
ского сада аниматоры развле-
кают дошколят-новоселов (1). 
7 ноября 2018 года. Кленовское. 
Светлана Халявина набирает 
воду из благоустроенного род-
ника в деревне Свитино (2).

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Преобразить 
каждый уголок

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ 
ОДНОЙ СТРОКОЙ

Московский: Полу-
защитник футбольного 
клуба «Росич» Евгений 
Шеренков признан луч-
шим полузащитником 
Финального этапа пер-
венства России среди 
команд III дивизиона, 
который завершился 
в Сочи. Мосрентген: 
Активисты поселе-
ния самостоятельно 
вывезли около 36 ку-
бометров мусора 
из Троицкого леса. Они 
решили проверить, 
как с этим справились 
специалисты, которые 
пообещали очистить 
зону от загрязнения. 
Никаких работ со-
трудники подрядной 
организации по обе-
щанию администрации 
не выполнили. Сосен-
ское: В деревне Ни-
коло-Хованское начали 
работы по строитель-
ству котельной. Объ-
ект обеспечит теплом 
жителей ближайшего 
многоквартирного ком-
плекса и социальные 
учреждения, и другие 
дома. Марушкин-
ское: В школе № 2057 
с 15 ноября начнется 
первый фестиваль 
юных талантов «Ново-
московские звездочки». 
Участники выставят 
работы в номинациях: 
декоративно-при-
кладное творчество, 
фотография, вокальное 
исполнение, ориги-
нальный жанр, инстру-
ментальное исполне-
ние. Рязановское: 
Ученик пятого класса 
школы № 2083 Али Ис-
рафилов стал чемпио-
ном первенства Москвы 
по быстрым шахматам. 
Вороновское: 
18 ноября в спортивном 
комплексе «Вороново» 
пройдут соревнования 
по настольному тен-
нису. Участвуют сбор-
ные команды ТиНАО. 
Десеновское: 
25 ноября интеллек-
туальная игра «Что? 
Где? Когда?» пройдет 
в Покровском храме. 
В викторине поучаству-
ют 11 команд из вос-
кресных школ и храмов 
Новой Москвы. 

Василиса Чернявская 
v.chernyavskaya@vm.ru
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Жительница Щаповского 
Галина Мокрушенко знает, 
что в блюде главное не только 
вкус, но и внешний вид; неда-
ром на конкурсе, посвященном 
Международному дню повара, 
она заняла первое место. Ку-
линар со стажем уже много лет 
радует своих родных и близких 
всевозможными изысками. 
Но ее фирменным блюдом яв-
ляется салат «Сельдь под шу-
бой» и десерт «Картошка». Се-
креты кулинарного мастерства 
узнал корреспондент «НО».

Профессия: повар

— Я всегда считала поварское искусство 
своим призванием, — делится воспо-
минаниями Галина Мокрушенко. — Еще 
в юности окончила кулинарный тех-
никум, после чего много лет работала 
по специальности в московских столо-
вых.
Даже после выхода на пенсию повар на 
месте не сидит, старается следовать со-
временным тенденциям и каждый день 
узнает что-то новое. В этом ей очень по-
могают проект «Московское долголетие» 
и различные мероприятия, в которых 
Галина Мокрушенко всегда принимает 
участие.
— Я стараюсь не отставать от време-
ни — регулярно посещаю компьютерные 
курсы. Занятия проводятся в здании на-
шей Клиентской службы. Современные 
технологии очень помогают и на кули-
нарном поприще в том числе. Благодаря 
интернету я нашла много полезной ин-
формации и советов в приготовлении тех 
или иных блюд, — рассказывает Галина 
Кирилловна.
Продемонстрировать свое мастерство 
кулинар смогла на конкурсе, посвящен-
ном Международному дню повара.
— Я специализируюсь на салатах и де-
сертах. Особенно вкусной у меня полу-
чается «Сельдь под шубой», которую 
я готовлю на каждый праздник. Внуки 
за обе щеки уплетают, — смеется Галина 
Мокрушенко. — Я люблю использовать 
нестандартный подход к приготовлению 
традиционных блюд.
А фантазии кулинару не занимать. На-
пример, на конкурсе она приготовила 
«Сельдь под шубой» в форме бутонов роз. 
И члены жюри были в полном востор-
ге, как и другие участники, которые не 
могли поверить, что классический салат 
можно подать подобным образом.
— Конечно, подача очень важна в кули-
нарии. Можно просто кинуть картошки 
и кусок мяса и все это быстро съесть, 
чтобы утолить голод, — рассказывает Га-
лина Мокрушенко. — А можно выложить 

ПРИЗВАНИЕ

Впрочем, по словам Галины Кирилловны, 
она до сих пор пользуется дедовским ме-
тодом 
— Если использовать толкушку, то оста-
ются маленькие кусочки картофеля, что 
делает блюдо насыщеннее и вкуснее. 
Поварские секреты, конечно, важны. Но 
нельзя забывать, что главное — готовить 
с любовью, и тогда любое блюдо станет 
неповторимым. 

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

Кому-то — куртка, 
а селедке — шубка

— Раньше в распоряжении поваров были 
только кастрюли, сито, да ложки с вил-
ками. Готовили буквально из топора! Да 
даже формы как таковой не было. Это 
сейчас красивый китель, шапка.
Галина Мокрушенко считает, что совре-
менная техника позволяет облегчить 
приготовление блюд и сэкономить много 
времени.
— Раньше пюре мяли с помощью тол-
кушки, а сейчас есть блендер. С помо-
щью которого блюдо получается нежнее. 

Нежная сельдь 
под шубой с яблоками
Ингредиенты:
Филе сельди 300 г
Картофель 300 г
Свекла 300 г
Морковь 300 г
Лук 150 г
Яблоко 300 г
Майонез по вкусу

Любой нестандартный ход тут же 
превращает обычное блюдо в де-
ликатес. Попробуйте приготовить 
«Сельдь под шубой» с яблоками, 
и сами в этом убедитесь. Овощи 
необходимо отварить, мелко на-
резать, очистить селедку от костей 
и тоже порезать. Яблоко измельчить 

на средней терке. Ингредиенты 
выложить на плоское блюдо сло-
ями: картофель + майонез; селед-
ка + майонез; лук; морковь + майо-
нез; яблоко + майонез; свекла.

РЕЦЕПТпюре в какую-нибудь причудливую фор-
му, красиво нарезать отбивную и укра-
сить дольками помидора. Тогда человек 
получит и эстетическое удовольствие. 
Кулинария — это искусство, а повара — 
художники.

Самые вкусные овощи — 
на огороде
А «рисовать» свои шедевры Галина пред-
почитает только качественными продук-
тами.
— 90% процентов вкуса блюда зависит от 
качества продуктов. К огромному сожа-
лению, то, что сейчас продается в рознич-
ных магазинах, не всегда качественное. 
Особенно это касается овощей, — жалу-
ется Галина Кирилловна. — Сейчас очень 
многое закупают за границей, хотя то, 
что растет на отечественных огородах 
гораздо вкуснее. А это и есть главный се-
крет вкусных блюд: добавление овощей 
с огорода.
Да и вообще, всегда лучше готовить са-
мим, а не покупать готовую еду в супер-
маркетах. 
— Я никогда не покупаю подобную про-
дукцию. Дело в том, что такие салаты 
готовят из продуктов, срок годности ко-
торых вот-вот подойдет к концу. Кроме 
этого, готовят их в большой емкости, 
куда могут попасть любые бактерии. 
Кулинар в профессии уже много лет и как 
никто другой хорошо видит те измене-
ния и тенденции, которые появляются 
в поварской среде.

ПРОГРАММА 
МОСКОВСКОЕ 
ДОЛГОЛЕТИЕ 
ДАЛА ВОЗМОЖ
НОСТЬ КУЛИНАРУ 
НА ПЕНСИИ ОСВО
ИТЬ ОСВОИТЬ 
КОМПЬЮТЕР

14 ноября 2018 года. 
Щаповское. Галина 
Мокрушенко с гордо-
стью показывает кубок 
победителя на конкурсе 
кулинаров.
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Ученица второго класса Дет-
ской художественной школы 
образовательной площадки 
№ 9 школы № 2070 Нина Иса-
ева вошла в пятерку лучших 
мастеров декоративных и отде-
лочных работ Москвы в своей 
возрастной категории.

Новая Москва активно принимает уча-
стие в ежегодном открытом фестивале 
профмастерства WorldSkills Russia Junior. 
Школьница Нина Исаева из Сосенского 
в этом году смогла доказать, что самые 
талантливые мастера малярных и деко-
ративных работ  учатся именно в ТиНАО. 
Еще пять лет назад она усердно выполня-
ла домашнее задание по изобразитель-
ному искусству и поставила перед собой 
четкую цель — научусь рисовать.
Для начала Нина записалась в кружок 
ИЗО, а спустя два года поступила в про-
фессиональную художественную школу. 
В скромной девочке педагоги заметили 
амбиции, подкрепленные явным талан-
том все схватывать на лету. Когда при-

шло время объявления конкурса 
профмастерства, кандидатура на 
участие была явной.
— Я ничего не знала об этом кон-
курсе, сроки для выполнения за-
дания отборочного тура были 
сжаты, и мы с моим любимым 
педагогом Марией Сергеевной 
срочно принялись за дело, — рас-
сказывает Нина. 
Работа была проделана колос-
сальная, и вот они — заветные 
результаты отбора финалистов! 
Нина вошла в пятерку лучших 
маляров Москвы, и теперь ее 
ждут на очном этапе конкур-
са профессионального ма-
стерства.
— Мария Сергеевна сказа-
ла, что теперь у меня есть 
прекрасная возможность 
познакомиться с новыми, 
интересными людьми, по-
казать мои навыки всей 
Москве! — рассказывает 

13 ноября 2018 года. 
Сосенское. Нина Иса-
ева еще пять лет на-
зад толком не умела 
рисовать, а сегодня 
уже входит в пятерку 
лучших мастеров 
декоративных и отде-
лочных работ столицы 
в своей возрастной 
категории. 
Вот что значит поста-
вить перед собой цель 
и стремиться к ней.

ОБРАЗОВАНИЕ

в своей возрастной 
категории. 
Вот что значит поста-
вить перед собой цель 
и стремиться к ней.

Нина-
искусница, 
мастер 
кисточек 
и красок

девушка. — В прошлом году на нашей 
образовательной площадке силами пе-
дагогов и участников был реализован 
проект по оформлению пространства 
нашей школы — там то я и получила 
первый опыт в области малярных и от-
делочных работ.
После торжественного открытия при-
шло время первого испытания: жесткая 
фреска. 

— У меня тряслись руки, но обстанов-
ка среди участников была дружествен-
ная, все помогали друг другу, — го-
ворит Нина. — Кстати, со многими 
я общаюсь до сих пор.
Далее конкурсантам предстояло по-
казать свои умения в оклейке обоев, 
работе в свободном стиле, выполнении 
декоративного покрытия на повторе-
ние, фреске на скорость. Жюри прове-

ряло уникальность работ каждого 
ребенка, компетентность, разноо-
бразие стилей.
По итогам чемпионата была вы-
явлена золотая пятерка Москвы. 
Ребята получили сертификаты 
участников и огромный багаж 
знаний с мастер-классов. Теперь 
Нина Исаева настроена ехать за 
победой в следующем году и в бу-
дущем поступить в вуз, чтобы вы-
учиться на... мультипликатора. 
Оксана Малинина 

newokruga@vm.ru

Основная миссия юниорского 
движения WorldSkills Russia — 
помочь школьникам сделать 
осознанный выбор будущей про-
фессии и в дальнейшем без про-
блем найти свое место на рынке 
труда. Региональные юниорские 
соревнования проходят по всей 
стране одновременно с основными 
и предполагают отбор на нацио-
нальный чемпионат. Из победите-
лей этих соревнований формирует-
ся команда для участия в мировом 
первенстве. Кстати, в прошлом 
году на мировом чемпионате 
WorldSkills москвичи принесли 
в копилку российской сборной 
четыре медали — две золотые 
и две серебряные.

Справка
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ЗА

Москва — барышня стильная 
и современная, и яркие, жи-
вые росписи уличных худож-
ников на стенах городских 
зданий уже стали приметой 
времени. Хорошей приметой. 
Помню, как много лет назад 
во время прогулок с годо-
валым сыном обязательно 
каждый день подходила 
к обычной серой пятиэтажке 
на одной из улочек спаль-
ного района, на стене кото-
рого «поселилась» бабочка. 
Огромная, красочная, всегда 
поднимающая настроение. 
Сыну — особенно. Создаю-
щая настроение целой улице, 
которая после появления 
бабочки перестала быть без-
ликой. 

Теперь такие же чудодей-
ственные бабочки, совы, 
сказочные и исторические 
персонажи, живые пейзажи 
украшают большинство мо-
сковских двориков. На стенах 
многоэтажек, «кубиках» 
технических будок, детсадах 
и даже на деревьях. По-
моему, здорово жить в доме 
не просто с номером, а с та-
ким рисунком! И как удобно 
ориентировать гостей, назна-
чать встречи! 
К тому же молодежь у нас 
«чистых» стен в большин-
стве своем не выносит. Вид 
свободного пространства 
у многих вызывает зуд в ру-
ках и желание срочно «поме-
тить» холст. В лучшем слу-
чае — какой-нибудь мазней, 
в худшем — непотребной 
надписью. Да и романтиков 
куда денешь — счастливо 
и несчастливо влюбленных? 
Конечно, тут можно возра-
зить: мол, настоящий настен-
ный шедевр испохабить тоже 
охотники найдутся. Безус-
ловно. Но все равно система 
«занято — свободно» тут 
работает, пусть и не на все 
сто процентов. 
Хочется, чтобы Москва 
была настоящей красавицей 
и не стеснялась наряжаться 
с помощью искусных уличных 
художников. Чтобы у каждого 
двора было свое лицо, кото-
рое спустя годы люди будут 
с теплом вспоминать, переби-
рая старые фотографии.

ИРИНА 
БОРДОВАЯ 
Ответственный 
секретарь газеты 
«Новые округа»

Премьера рубрики! Мы частенько бываем 
несогласны друг с другом, ведь у каждого — своя 
точка зрения на разные темы. Но не зря говорят: 
в споре рождается истина. Давайте искать ее вместе!

Рисовать нельзя 
стереть

10 ноября 2018 года. 
Яркие рисунки на здани-
ях в Новой Москве могут 
нравится или вызывать 
раздражение (1–4). 
Но ясно одно: равнодуш-
ными они не оставляют 
никого. «НО» предлага-
ют и вам поучаствовать 
в нашей дискуссии и вы-
сказать свое мнение 
о граффити. Присылайте 
мнения и «за», и «про-
тив» на адрес электронной 
почты newokruga@vm.ru. 
Поспорим?

КРАСОЧНАЯ 
БАБОЧКА 
НА СТЕНЕ ДОМА 
СОЗДАВАЛА 
НАСТРОЕНИЕ 
ВСЕЙ УЛИЦЕ
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ПРОТИВ

Как говорится, все, что не за-
прещено законом, — раз-
решено. Рисовать граффити 
официально не запрещено, 
так что вроде бы и нет при-
чин удивляться тому, что все 
больше «наскальной живопи-
си» появляется в городе. 
...осеннее серое небо, се-
рые дома, серый асфальт, 
да и люди — тоже серые во-
круг. И вдруг ярко-рыжее пят-
но: трансформаторная будка, 
разукрашенная граффити. 
Сюжет не совсем понятен. 
Рисунок не читаем. Это про-
сто узор. Чисто теоретически 
это яркое пятно должно меня 
отвлечь от окружающей серо-
сти, но почему-то не отвлека-
ет, а раздражает. 
Если это искусство, а граф-
фити именно таковым уже 
и считается, то оно должно 
рождать во мне несколько 
отличные от раздражения 
чувства. 
Я понимаю, что ту конкрет-
ную будку разрисовали 
не с бухты-барахты. Проект 
был согласован в соответству-
ющих инстанциях, одобрен, 
наверное, культурной ко-
миссией. Но, по-моему, 
надо к этому делу подходить 
с умом, и та же самая будка, 
разрисованная художником, 
должна органично впи-
сываться в пространство, 

а не быть раздражающим 
элементом. Как, например, 
делает знаменитый художник 
Бэнкси. Его граффити стано-
вятся подлинным украшени-
ем города. Любая его работа 
становится событием, о кото-
ром пишут в газетах и упоми-
нают в теленовостях. И это 
говорит только об одном: 
человек подходит к работе 
с умом. Только не поймите 
меня неправильно. Я не вы-
ступаю категорически против 
граффити. Когда на фасаде 
дома появляется изобра-
жение князя Владимира, 
например, и оно полностью 
вписывается в окружаю-
щее пространство, я — за. 
Все должно быть красиво, 
а не просто так. Очень наде-
юсь, что и мы к этому придем 
в конце концов и граффити 
нас будут радовать.

ВАЛЕНТИН 
ЗВЕГИНЦЕВ 
Шеф-редактор 
газеты «Новые 
округа»

Сосульки промышленные альпинисты должны убирать по мере их образования, счищать 
с крыш снег в течение двух дней после снегопада

Ваша крыша под контролем
Собственники нежилых зданий 
со скатными крышами должны ор-
ганизовать своевременную очистку 
кровли от снега и льда. Префектуры 
округов Москвы уже направили около 
3,4 тысячи обращений руководителям 
предприятий.

За своевременной очисткой кровли 
от снега и сосулек зимой будут сле-
дить сотрудники Объединения адми-
нистративно-технических инспекций 
(ОАТИ). На первоочередном контроле 
в ведомстве находятся более 5,7 тыся-
чи нежилых зданий со скатными кры-
шами, которые выходят на тротуары. 
На пресс-конференции в Информаци-
онном центре правительства Москвы 
начальник ОАТИ Дмитрий Семенов со-
общил, что 67 процентов собственни-
ков в этом сезоне для уборки кровель 
заключат договоры со специализиро-
ванными организациями. Если руково-
дители самостоятельно не проследят за 
чистотой, то это будут делать сотрудни-
ки районных «Жилищников», но тогда 
организация должна будет компенси-
ровать средства, которые были потра-
чены из бюджета города. Решение, что 
«Жилищники» будут убирать крыши, 
приняли в 2016 году, чтобы уменьшить 
риск возникновения несчастных случа-
ев. Семенов напомнил, что правообла-
датели объектов несут ответственность 

за возможные негативные последствия. 
В прошлом году за несвоевременную 
очистку крыш сотрудники ОАТИ вы-
писали штрафы на 30,7 миллиона руб-
лей, по некоторым нарушителям со-
ставили обращения в прокуратуру. По 
его словам, основная причина нару-
шений — халатность собственников.
Зимой сотрудники объединения будут 
ежедневно проверять состояние скат-
ных кровель. Для контроля в ведомстве 
используют городскую систему видео-
наблюдения. В целях увеличения эффек-
тивности работы инспекцией использу-
ется расписания автоскриншотов камер, 
позволяющие одновременно просматри-
вать группу снимков, с их помощью кон-
тролируется более 854 объектов нежило-
го фонда. Те здания, которые не попадают 
в поле обзора камер видеонаблюдения, 
будут проверяться с выходом на место.
По правилам крыши, которые выходят 
на тротуары, детские площадки, крыль-
цо подъезда, должны очистить в течение 
двух дней при накоплении снега свы-
ше пяти сантиметров, на другие тер-
ритории — в течение трех дней. Перед 
уборкой нужно огородить сигнальной 
лентой место сброса снега. Сотрудни-
ки коммунальной организации должны 
обязательно иметь разрешение на рабо-
ту на высоте и пройти инструктаж. 

Вера Голубкина
newokruga@vm.ru

ЕСЛИ УЖ 
И МАЛЕВАТЬ 
НА ФАСАДАХ, 
ТО С УМОМ 
ПОДХОДИТЬ 
К ДЕЛУ
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В Институте ядерных иссле-
дований РАН, что в Троицке, 
собираются поймать темную 
материю. 

Здесь планируют построить самый 
точный солнечный телескоп — TASTE 
(Troitsk Axion Solar Telescope), параметры 
которого будут как минимум в три раза 
круче похожей установки, работающей 
в легендарном ЦЕРНе. Цель — обнару-
жение аксионов, элементарных частиц, 
из которых, по некоторым гипотезам, со-
стоит легендарная темная материя (ТМ).
Легендарная — потому что знают про эту 
субстанцию уже как минимум 90 с лиш-
ним лет, а вот обнаружить хотя бы мизер-
ную ее часть до сих пор никак не получа-
ется. И вроде бы уже ясно, что Вселенная 
ею просто кишмя кишит; и что она плот-
нее обычной материи; и что, не будь ее, 
галактики бы давно развалились, а звез-
ды с планетами разлетелись бы по мед-
вежьим углам мироздания, а вот, подишь 
ты — не могут найти, и все! В общем, 
оте чественные ядерщики решили нако-
нец с этой унылой неопределенностью 
покончить.
— Если получится, конечно, — объ-
яснил «НО» Cергей Троицкий, член-
корреспондент РАН и главный научный 
сотрудник института. — Летом мы по-
дали заявку на финансирование проек-
та, и, если ее утвердят, есть шанс вопрос 
прояснить. Не с ТМ, так с новой части-
цей, даже если она и не составляет эту 
самую материю. Дело в том, что на суще-
ствование частицы с такими параметра-
ми, которые можно будет «прощупать» 
в этом эксперименте, есть масса указа-
ний в астрофизике. И уж если она будет 
открыта, то дальше мы уже будем раз-
бираться, принадлежит ли эта частица 
к темной материи или нет.
В общем, то, что не смогла и уже никог-
да не сможет церновская установка (па-
раметры не те), вполне возможно, по-
лучится у нашей. Тем более что костяк 
команды TASTE составили 
именно те люди, которые 
в свое время собственны-
ми руками собирали агре-
гат-предшественник близ 
Женевы. 
Ну и какой прок в этой ча-
стице, спросите вы? Кро-
ме как положить на полку 
познания и периодически 
стирать пыль, чтобы полю-
боваться на нее родимую?
— Моментальной пользы, 
конечно, не получится, — 
отвечает Троицкий. — То 
есть сразу начать добывать 
из нее энергию мы вряд ли 
сможем. Но вот вам один 
пример. Обычно такие ис-
следования проводятся на пределе воз-
можностей техники и даже чуть-чуть за, 
и уже само это подстегивает прогресс. 
Например, в свое время для БАКа пона-
добилось очень много огромных сверх-
проводящих магнитов, и промышлен-
ность в лице технологов и инженеров 
научились эти магниты делать. В итоге 
после этого в мире в несколько раз упала 
стоимость МРТ, так как его стали делать 
по новым технологиям, которые появи-
лись в результате задач, которые ставил 
перед наукой адронный коллайдер.Так 
что можно только гадать, чем обернется 
для мира обнаружение аксионов.
А аксионы эти, к слову, очень даже пер-
спективными могут оказаться, потому 
как физики заподозрили их как мини-
мум в двух довольно интересных прояв-
лениях: 

— Первое состоит в том, что они рожда-
ются в звездах, в тех областях, где идут 
термоядерные реакции, — объясняет 
Сергей Вадимович. — А родившись, по-
кидают их, унося оттуда энергию. У зем-
лян же есть большая проблема: у нас 
никак не заработает термоядерная энер-
гетика. Десятилетиями бьемся с ней, 
и все никак, что-то мешает ей запустить-
ся. Но если аксион существует, он должен 
уносить энергию и из искусственного 
термоядерного реактора, то есть мы смо-
жем понять, почему у нас там ничего не 
получается, что нужно сделать, чтобы 
получилось, и в итоге устроить на пла-
нете энергетическую революцию. А еще 
аксионы ни с чем не взаимодействуют: 
играючи проходят сквозь любые пре-
пятствия, никак на них не влияя, и очень 
легко во внешнем магнитном поле пре-

вращаются в фотоны. А это уже вполне 
может натолк нуть человечество на но-
вые, более совершенные, виды коммуни-
кации — какой-нибудь аксионный теле-
граф или еще чего покруче… 
Как мы уже сказали, искать перспектив-
ную частицу будут с помощью солнечно-
го телескопа, ведь аксионы рождаются 
в недрах звезд, а значит, наше Солнце 
вполне может их испускать. Дальше все 
просто: от Солнца к нам летят аксионы, 
натыкаются на магнитное поле, превра-
щаются в фотоны, мы их «ловим», вся-
чески изучаем и приспосабливаем для 
народного хозяйства. Поэтому главной 
деталью «ловчего инструмента» станет 
сверхмощный магнит, в пару к которому 
определили уникальный рентгеновский 
детектор, с помощью которого будут от-
делять «нужные» солнечные аксионы от 
«ненужных», фоновых. Примечательно, 
что мониторить Солнце ядерщики смо-
гут даже ночью, ведь аксионы будут доле-
тать до их агрегата даже тогда, когда оно 
уйдет за горизонт — прямо через зем-
ной шарик, ведь ни грунт, ни гранит, ни 
магма с лавой препятствием для них не 
является. В общем, подержим за иссле-
дователей кулаки: вдруг и правда что по-
лезное обнаружат? Даже если это полез-
ное никак не будет связано с той темной 
и неуловимой субстанцией, о которой 
грезят астрофизики. В конце концов, ТМ 
может оказаться вовсе даже и не матери-
ей, а чем-то совершенно иным — вроде 
свойства пространства-времени.

Екатерина Головина
e.golovina@vm.ru

ОЧЕВИДНОЕНЕВЕРОЯТНОЕ

Ищут 
давно, 
но не могут 
найти...

В 1933 году американский астро-
физик Фриц Цвикки, изучая 
созвездие Волосы Вероники, 
обнаружил, что тысячи галактик 
там движутся уж слишком бы-
стро и давно бы уже разлетелись 
в разные стороны, если бы их 
удерживала одна лишь видимая 
материя. Так он сделал вывод 
о наличии материи невидимой — 
dunkle materie. Впоследствии его 
вычисления подтвердили многие 
другие астрономы, и c тех пор на-
ука не оставляет попыток узнать, 
что это за загадочная субстанция.

Справка

ЦИФРА

процента занимает во Вселенной обыч-
ная материя. 26,8% приходится на тем-
ную материю, а  68,3%  — на темную 
энергию, еще одну гипотетическую 
«невидимку», которой астрофизики 
привыкли объяснять ускоренное расши-
рение Вселенной. То есть 95,1% нашего 
мироздания — бог знает что такое.
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27 ноября Екатерина Андреева 
отмечает день рождения. Мы 
хорошо знаем ее как ведущую 
программы «Время», а она еще 
и в кино снимается. 

Екатерина, телевещушим вашего 
уровня обычно предлагают роль ка-
мео. И в вашем арсенале такие есть. 
Но есть и другие — серьезные.

Сразу хочу сказать: я не актриса. И ни-
когда ею не была. Я училась на юрфаке 
и истфаке. И ролей у меня полноценных 
не было. Фильмографии тоже нет. 

Ну как же, на киносайте указывает-
ся, что у вас аж 7 работ в фильмах.

Да, в студенческие годы были какие-то 
незначительные эпизоды из серии «Де-
вочка, хочешь сниматься в кино?»

Екатерина, но ведь к вам обра-
щаются по этому поводу. Говорят, 
что вы могли стать Маргаритой...

Мне действительно предлагал Юрий 
Кара роль Маргариты в своем филь-
ме «Мастер и Маргарита», но я это 
предложение не приняла. 

Вы на протяжении многих 
лет каждый день в кадре. 
А это и постоянный грим, 
и свет софитов. И при этом 
вы выглядите великолепно. 

Все дело в правильном уходе. 
В моей косметичке, например, 
микс из бюджетной и дорогой 
косметики. Например, я поль-
зуюсь кремом с витамином F 
отечественной фабрики. Та-
кого эффективного средства 
даже у дорогих фирм еще не 
встречала. А еще детским кре-
мом: в мороз он защищает кожу.

Простой зритель и не догадыва-
ется порой, какие страсти кипят 
во время эфира за кадром. 
В сети иногда появляются 
комичные видео, когда у веду-
щих в эфире что-то ломается 
или они забывают слова...

Наша бригада старается работать 
без накладок. Но иногда, конечно, 
случаются технические неполадки, 
и в такие моменты нам не до смеха. 

ЗВЕЗДА ЭКРАНА

Например?
Один раз у меня ножка стула 
попала между двумя щитами 
(в студии шел ремонт), стул 
накренился, и вот, чтобы не 
упасть в прямом эфире, мне 
пришлось держаться в полу-
приседе все то время, пока 
я читала новости. Мы за ка-
дром потом всей бригадой 
смеялись, представляя, что 
было бы, если бы я не смог-
ла удержаться.

У вас вот-вот будет день 
рождения. Отмечать будете 

в прямом эфире?
Возможно. А вот потом муж устро-

ит мне какой-нибудь сюрприз. Но, 
знаете, для меня более важна дру-
гая дата. В декабре будет 20 лет, как 
я веду программу «Время»! Пред-
ставьте, более 10 тысяч прямых 
эфиров — ни один ведущий не вел 
эту программу так долго. «Время» 
отмечает 50 лет, и 20 из них — мои.

Анна Московкина
newokruga@vm.ru
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Анна Моско
newokruga@vm

Екатерина Андреева хоть и снималась 
в кино, но вспоминать об этом не любит.

В этом году 
телеведущая 

отмечает юбилей: 
20 лет, как она 

пришла 
в программу 

«Время» 

Екатерина 
Андреева: Прямой 
эфир не место 
для падения
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Почему собака может убежать 
во время прогулся? Как правило, 
собака стремится к другим со-
бакам либо гонится за котами, 
птицами. Как вариант, собака 
увязывается за другим человеком, 
даже незнакомым. Иногда это 
свидетельствует об отсутствии 
позитивного контакта собаки 
и хозяина. Возможно, владелец 
не уделяет питомцу внимания. 
Постарайтесь проводить с жи-
вотным побольше времени, 
тогда и проблем такого характера 
не возникнет.

Справка

На прошлой неделе в посе-
лении Внуковское заметили 
дворнягу, которая не могла 
найти свой дом. Помочь собаке 
вызвались местные жители. 
Корреспондент «Новых окру-
гов» разобрался, каким обра-
зом это удалось сделать.

Белка-путешественница
На улицах города каждый из нас встреча-
ет разных собак. Одни идут вместе с хо-
зяевами на прогулку, другие ищут пропи-
тания на улице, третьи скулят в переходе, 
потому что потерялись.  
Белка, а именно так зовут питомца Оль-
ги, потерялась в подмосковном городе 
Апрелевке несколько дней назад.  
— Я отправила питомца на дачу, пока 
там находился старший сын. Собаке же 
важно гулять на свежем воздухе. Но сын 
уехал в Москву на несколько часов, а ког-
да вернулся, Белки дома не оказалось. 
Мы поняли, что что-то случилось, потому 
что раньше никогда подобного не проис-
ходило, — рассказала Ольга.  
Она разместила объявления в интер-
нете, в которых просила очевидцев 
рассказать о любых перемещениях пи-
томца. Через некоторое время Ольге на-
чали приходить фотографии и сообще-
ния о поездках Белки в общественном 
транспорте.  
— Выяснилось, что сначала она зашла 
в электричку на железнодорожной 
станции Победа в Апрелевке. Почему 
Белка решила прийти на вокзал, для 
меня до сих пор загадка, — подели-
лась Ольга.  
Но кататься по территории области 
собака долго не захотела. Она вышла 
на станции Кокошкино, побегала по 
территориям жилых комплексов «Вну-
ково-2016» и «Внуково-2017», а затем 
очутилась в автобусе № 866, который 
и привез ее к деревне Рассказовка.  
Найти дом Белке помог Данил, который 
увидел в чате жильцов информацию 
о дворняжке.  
— Соседи написали, что собака бегает по 
подъездам. Я попросил не выгонять ее. 
Мы с женой сразу решили взять дворня-
гу, — рассказал Данил. — Когда привели 
ее домой, она забилась в угол и уснула.  
Данил решил во что бы то ни стало найти 
хозяина собаки и принялся распростра-

ДОБРОЕ ДЕЛО

Четвероногий 
пассажир

нять объявления в интернете. Соседи 
помогли сделать печатные копии и рас-
клеить их в тех местах, где предположи-
тельно могла оказаться собака.  
— Мне начали поступать различные 
предложения: «Попробуйте назвать ее 

Алисой», «Не откликается ли она на 
имя Девочка?» и так далее. Но ни 

на какие имена она не отзыва-
лась. Помню, когда дошла 

очередь назвать дворняж-
ку Белкой, она спала. Но, 
услышав имя, тут же 
проснулась, подбежа-
ла ко мне, запрыгала 
и завиляла хвостом, — 
поделился Данил.   
Таким образом полу-
чилось вернуть Белку-

путешественницу своей 
хозяйке. В этот же вечер, 

по воспоминаниям Ольги, 
питомец отказывался выхо-

дить погулять из квартиры.  
Это вроде бы совсем обычная исто-

рия. Но она лишний раз доказывает, что 
среди нас по-прежнему живут добрые 
люди, отличающиеся неравнодушием 
к чужой беде. Ведь, согласитесь, не каж-
дый решится подойти к собаке на улице, 
а тем более в общественном транспорте. 
В конце концов никогда не знаешь, как 
поведет себя животное при приближе-
нии незнакомого человека. Корреспон-

дент «НО» выяснил, имеет ли право 
собака ездить в автобусе без 

владельца и как должен 
вести себя водитель ав-
тобуса в случае, если со-
бака вошла в салон.

Собаки: инструкция 
по применению
— На нашем маршруте есть 
кондуктор, которая помогает 
решить такие проблемы. Мы 
пускаем только домашних пи-
томцев с хозяевами. Иногда 
можем спросить у владельцев 
собак документы, свидетель-
ствующие о здоровье животно-
го, — рассказал Андрей, води-
тель маршрута № 501. 
Мы решили спросить кинолога, 
что необходимо сделать, если 
в общественном транспорте ока-
залась собака.  
— Не надо подходить к живот-
ному. Никто не знает, чем оно 
болеет и, что самое важное, 
когда последний раз ему сде-
лали прививку от бешенства. 

Лучше делать вид, что вы не за-
метили его. Тогда собака обойдет 

вас стороной, — сообщила поли-
цейский-кинолог управления Ми-
нистерства внутренних дел Ирина 
Смирнова.  
Однако случаи бывают разные. 
Советы, что сделать, если вас 
все-таки укусила собака в обще-
ственном транспорте, мы узнали 
в ветеринарном центре поселе-

ния Новофедоровское. 
— Если инцидент произошел с домаш-
ним животным, необходимо удостове-
риться, что ему сделали прививку от бе-

шенства. В этом случае опасности нет. 
Если вы не знаете, привита ли соба-

ка, необходимо обратиться в боль-
ницу, — отметили в учреждении.   
Поскольку дворовые собаки всег-
да будут находиться на улице, 
а домашние могут иногда убе-
гать от хозяев, любителям пи-
томцев стоит быть аккуратными. 

Каждое из животных может быть 
опасно для человека. Но в то же вре-

мя собака может оказаться чьим-то лю-
бимым потерянным питомцем.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru
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бимым потерянн

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

Хозяйка собаки: 
«Белка теперь 

даже на прогулку 
боится выходить: 
вдруг опять 
потеряется»

11 ноября 2018 года. Внуковское. Ольга очень боя-
лась, что Белка потерялась навсегда. Спасибо добрым 
людям, которые вернули животное владелице.
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Алексею Баталову было 25 лет, когда он 
обрел всесоюзную славу — после роли 
Алеши Журбина в фильме «Большая се-
мья». Популярность кружила голову, ак-
тер завязывал один роман за другим. Но 
в тот момент, когда увидел 16-летнюю 
Гитану, вся его жизнь изменилась. Бата-
лов немедленно начал ухаживать за жгу-
чей красавицей, но неожиданно обнару-
жил — ее родные этому не рады: цыганка 
должна выбрать цыгана! Но было одно 
«но» — актер был женат и именно в этот 
момент получил телеграмму от жены 
Ирины, ждущей в Москве: «Поздравляю, 
у тебя родилась дочка!» Это событие 
было для Баталова и радостью, и суро-
вой преградой — теперь ему нужно от-
крыться Гитане и, вероятно, потерять 
ее... Алексей Баталов и Ирина Ротова 
выросли вместе, а поженились сразу же, 
как только позволил возраст. Но их брак 
не был чем-то осознанным, серьезным. 
Прожив вместе три года, они расстались. 
Причины простые — Ирине не хватало 
внимания мужа, к тому же, как человек 
тщеславный, она тяжело переживала его 
успех, ревновала. Ирина, забрав дочку 
Надю, ушла от Баталова. Для него это 

Монолог

Женя, Женечка 
и «Катюша»

Ученый Никодим Сретенский оставляет 
свой пост, чтобы заняться чистой нау-
кой. От него ушла жена, спустя много лет 
вдруг объявилась уже взрослая дочь, ока-
завшаяся пустой и недалекой мещанкой. 
Отрадой его жизни становится внучка 
Нина, искренняя и порывистая девочка, 
все радости и печали которой дед пере-
живает острее, чем свои собственные...
Кстати, кинокритики признали роль Ми-
хаила Глузкого лучшей в его карьере.

Фильм Владимира Мотыля, где в глав-
ной роли снялся Олег Даль. Его герой 
возвращается из госпиталя на фронт. Он 
не вписывается в окружающую действи-
тельность и постоянно попадает в забав-
ные переделки. Однажды Колышкин слу-
чайно знакомится с суровой связисткой 
полка «Катюш» Евгенией Земляникиной 
и постепенно влюбляется в нее.

«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые 
вы сможете увидеть на этой неделе. 

25 ноября 
Вс / 12:20

24 ноября
Сб / 5:45

25 ноября
Вс / 23:45

было внезапно, он не ожидал такой раз-
вязки. Баталов женился на Гитане спустя 
несколько лет после развода с Ириной. 
Все это время знаменитая циркачка не 
выходила замуж, будто ждала своего из-
бранника и точно знала, что судьба опре-
делит ей именно его. В браке у них роди-
лась Маша. 
Алексей Баталов никогда не играл под-
лецов. Да это у него и не вышло бы, по-
жалуй, — другая порода. Однако был ли 
он в жизни похож на своих героев? Те, 
кто близко знал актера, удивлялись его 
жесткости, вспыльчивости, скрытности. 
В конце жизни, тяжело болея после трав-
мы, Баталов больше всего тяготился тем, 

что не сумел как должно позаботиться 
о семье. Он был разным для всех: жест-
ким, резким для посторонних, и неж-
ным, любящим для родных. Возможно, 
именно поэтому ему и удалось создать 
такой убедительный образ в фильме «Мо-
сква слезам не верит». Несмотря на все 
сложности и испытания, через которые 
провела его судьба, Баталов не сломался 
и до самого конца шел с гордо поднятой 
головой, держа осанку, как и его герой 
в фильме «Бег».

ОН БЫЛ ЖЕНАТ, 
НО ВСЕ РАВНО 
КРУТИЛ РОМАН 
ЗА РОМАНОМ

Как долго 
я тебя искала...
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Согревающий имбирный чай
Имбирь не только приятный на вкус, но 
еще и очень полезный, обогащенный мно-
жеством витаминов и минералов, повыша-
ющий иммунитет и отлично согревающий 
корень. Для приготовления напитка вам по-

надобятся свежий 
имбирь, лимон, чай 
и специи. Натри-
те свежий корень 
имбиря на мелкой 
терке, добавьте не-
сколько долек лимо-
на и корицу, хорошо 
продавите. Добавь-
те горячий чай, 
лучше зеленый. Для 
придания сладости 
и дополнительного 
аромата добавьте 
мед.

Холода подкрались незаметно, 
и самое время подумать о со-
гревающих напитках, которые 
помогут скоротать зимние ве-
чера. А тут как раз и австралий-
ские ученые сделали открытие: 
чашка чая в день снижает риск 
развития сердечно-сосудистых 
заболеваний. 

— Чай — это великолепный напиток, — 
говорит врач-диетолог Национальной 
ассоциации диетологов и нутрициологов 
России Наталья Круглова. — Он поддер-
живает работу нервной системы, а со-
держащиеся в нем антиоксиданты за-
щищают от преждевременного старения 
и онкологических заболеваний. 
Круглова отметила, что в день можно 
выпивать не больше трех-четырех ча-
шек чая.
— Дело в том, что в одной чашке чая со-
держится 50–60 мг кофеина, притом что 
дневная норма — около 300 мг. Учиты-
вая, что человек в течение дня еще может 
выпить кофе, то, в принципе, 3–4 чашки 
чая в день — допустимая норма.
Сейчас, когда на улицу выходить совсем 
не хочется, потому что за окном почти 
всегда темно, холодно и промозгло, по-
жалуй, никто бы не отказался от чашечки 
горячего чая. «НО» вспомнили рецепты 
самых вкусных чайных напитков, кото-
рые позволят вам согреться в ожидании 
Нового года.

ЗИМА БЛИЗКО

Чайная 
церемония 

Чайный глинтвейн
Все привыкли думать, что глинтвейн — это 
алкогольный напиток. Мы предлагаем вам 
попробовать его безалкогольную альтер-
нативу. Понадобятся черный чай, ломтики 
яблока, апельсина или любых цитрусовых, 
специи. Традиционным способом завари-
те чай. Потом необходимо проварить в нем 
ломтики фруктов и добавить специи — ко-
рицу, имбирь, черный перец, гвоздику. Для 
придания аромата можно добавить мед.

Пряный масала
Это индийский напиток, кото-
рый готовится на основе молока 
и специй. Вам понадобятся чер-
ный чай, молоко и специи. Чер-
ный чай необходимо проварить 
в молоке. Для этого поставьте мо-
локо на маленький огонь, добавь-
те листья чая и, помешивая, дове-
дите до кипения, варите 5 минут. 
После добавьте специи — корицу, 
имбирь, гвоздику, черный перец, 
кардамон, мускатный орех. 

Изысканный сбитень
Это горячий напиток из меда 
с пряностями, который обла-
дает согревающими и проти-
вовоспалительными действи-
ями. Для приготовления вам 
понадобятся корень имбиря, 
мед, лавровый лист, корица, 
гвоздика, кардамон, сахар 
и вода. Имбирь нарежьте 
крупными кусочками. Прова-
рите имбирь, специи и сахар 
на слабом огне, помешивая 
до полного растворения саха-
ра. Снимите с огня, добавьте 
мед и наслаждайтесь.

Людмила Филатова
newokruga@vm.ruSH
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Варенье из хурмы
Ингредиенты:
Хурма — 1 кг
Сахар — 1,2 кг
Корица

Хурма — сезонная ягода. Именно в это время года она становится неподражаемо вкусной. Впро-
чем, что удивительного? Ведь ее название можно перевести с греческого, как «пища богов»! 
Но она не только вкусна, но и потрясающе полезна. Спелые плоды способствуют улучшению 
работы желудочно-кишечного тракта, печени, зрения, нормализуют работу кожи и половых же-
лез. Так что не побаловать себя хурмой, когда она появилась на всех прилавках, — недопустимо. 
А еще ее и заготовить можно, сделать из нее очень вкусное варенье.

Выбирайте хурму на варенье 
спелую, но не слишком 
мягкую, иначе она быстро 
разварится. 

Ягоды необходимо разрезать на не-
большие кусочки. Внимательно  про-
верьте, не осталось ли косточек.

Засыпьте ягоды 
сахаром. Его надо 
брать чуть больше 
объема самой 
хурмы. Накройте 
кастрюлю крышкой 
и оставьте на не-
сколько часов. 
Ягода должна дать 
сок. Впрочем, если 
торопитесь, то до-
бавьте немного воды 
и отправляйте хурму 
на варку.

У вас есть вкусные 
рецепты, которыми 
вы гордитесь? 
Присылайте! 
Мы с удовольствием 
их опубликуем! 
newokruga@vm.ru

Варить надо очень аккуратно и только 
в один прием. Доведите варенье до ки-
пения и убавьте огонь. Варенье должно 
не вариться, а, скорее, томиться не ме-
нее получаса. Только не передержите, 
а то лакомство потеряет свой цвет.

В конце варки добавьте щепотку 
корицы, что придаст угощению 
более выразительный вкус. Кстати, 
если перемолоть варенье в блен-
дере, получится прекрасный джем.
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Коллекционирование

Авто, запчасти

Частности Реклама

● Автовыкуп дорого! Т. 8 (967) 100-08-00 
● Автовыкуп дорого! Т. 8 (929) 999-07-90

● Вещи Китай. Т. 8 (916) 993-36-64
● Ткани СССР. Т. 8 (916) 993-36-64

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ 
ОДНОЙ СТРОКОЙ

Первомайское: 
Одиннадцатиклассни-
ца образовательной 
площадки № 3 школы 
№ 1391 стала победи-
телем Всероссийского 
конкурса лидеров уче-
нического самоуправ-
ления. Конкурсанты 
создавали портфолио, 
снимали видеоролик 
«Пять лайфхаков 
от лидера ученическо-
го самоуправления» 
и провели меропри-
ятие, популяризиру-
ющее ученическое 
самоуправление. Мо-
сковский: Молодой, 
спортивный мужчина 
Дмитрий Вавилов по-
дал заявку на участие 
в номинации «Воспи-
татель года» в рамках 
конкурса «Педагог 
года». В социальных 
сетях его прозвали 
«воспитатель с боро-
дой» (в ближайших 
номерах «НО» мы 
расскажем о необыч-
ном педагоге дошко-
лят). Внуковское: 
Житель поселения 
выставил на продажу 
дом стоимостью около 
2,5 миллиарда рублей. 
Троицк: Стартовала 
акция «Теплая рука-
вичка». В отделении 
дневного пребывания 
граждан пожилого 
возраста и инвали-
дов комплексного 
центра социального 
обслуживания от-
дыхающие и сотруд-
ники свяжут теплые 
вещи детям, которые 
оказались в трудной 
жизненной ситуации. 
Сосенское: жи-
тели пожаловались 
на неправильное 
оформление мест 
для болельщиков, 
расположенных около 
«коробки» для катка. 
Бордюр сооружения 
получился, по их мне-
нию, настолько высок, 
что зрители на верх-
них рядах не смогут 
толком увидеть игру 
в хоккей.
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
На этой неделе Овнам стоит быть осто-
рожней при любых операциях с день-
гами. Подходящее время для походов 
в официальные учреждения — все во-
просы удастся решить легко и быстро.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львов ждет неделя интересных пред-
ложений, от которых трудно отказаться. 
Касаться они будут в основном работы 
и бизнеса, но у некоторых не исключены 
перемены и на личном фронте.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
На работе вас ждут задачи, которые 
потребуют предельной концентрации 
и быстрых решений. Избегайте на этой 
неделе споров — только время потеряете.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцам эта неделя обещает выгодные 
покупки. Также этот период благопри-
ятен для любых дел, связанных с обу-
стройством дома. На любовном фрон-
те — гармония и взаимопонимание.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам звезды обещают новое романти-
ческое увлечение, которое захватит все 
свободное время и мысли. Отношения 
будут развиваться стремительно.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогов ждет насыщенная неделя, 
но касается это в основном не деловой 
сферы, а свободного времени. Посеще-
ние интересных мероприятий, встречи 
с друзьями — все это вам гарантировано.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Не берите дополнительную нагрузку 
на работе, не взваливайте на себя чужие 
проблемы — поберегите свой организм. 
Витамины тоже не помешают.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Благоприятное время для обучения 
и поездок на любые расстояния. Если 
поехать пока никуда не получается, 
можно начать планировать путешествие 
на новогодние каникулы.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Потратьте неделю на подведение неких 
итогов года — вспомните, какие задачи 
ставили в начале года и еще не выполни-
ли. Подумайте, что еще можно сделать 
для их достижения.

РАК / 22.06–22.07/
Благоприятная неделя для совершения 
настоящих прорывов в работе и бизнесе. 
При этом не следует забывать и об от-
дыхе, сейчас лучшее время составлять 
планы на следующий отпуск.

СКОРПИОН / 24.10–22.11/
Удачное время для того, чтобы обдумать 
и довести до ума идеи, которые в бли-
жайшем будущем могут принести рост 
доходов. В выходные сходите в театр, 
кино или на выставку.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам удастся разрешить какую-то 
трудную ситуацию, которая еще недавно 
казалась нерешаемой. У одиноких воз-
можно новое любовное увлечение.

в Скорпионе до 22 ноя-
бря, затем в Стрельце

растет, в Овне до 21 ноября, в Тельце 
до 23 ноября, в Близнецах до 25 ноября

полнолуние 
23 ноября, 8:39

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пепел. Лото. Граппа. Платок. Львов. Радар. Вражда. Глазго. Вклад. Поезд. Родина. Вздор. Вес. Лама. Турникет. Летопись. Закон. Шико. Враль. Рой. Туча. Козлетон.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Плов. Батарейка. Даль. Палач. Выговор. Депо. Лавурисий. Альт. Ваза. Газ. Заработок. Руно. Кров. Клише. Отдел. Кит. Алеко. Обряд. Тон.СКАНВОРД

стоп-кадр

В Валуево прилетела стайка 
снегирей. Прыгают по кустам, 
посвистывают тихонько, но уди-
вительно мелодично. Знатоки 
народных примет не дадут 
соврать: эти красногрудые 
предвестники зимы скорые 
холода предсказывают. Зама-
нивают своей песней снегопады 
в Москву, и так насладившуюся 
теплом, — как шаманы дождь 
призывают. А ведь и правда, 
соскучились москвичи по снегу. 
Первый, что выпал пару недель 
назад, подразнил только — 
и растаял. Может, второй ока-
жется более постоянным. Ведь 
хочется зимней сказки. И нам, 
и снегирям. А вот в кадр птицам 
не хотелось. Одного только пой-
мали, с большим трудом. 

Красногрудый 
предвестник 
зимы
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